

Presentación

Hace veinte años fue publicado un libro que estaría llamado a ocupar un lugar central en la discusión del sistema político mexicano, así como en las formas teórico metodológicas para abordar ese problema. Me refiero a *La democracia en México*, de Pablo González Casanova, editado en 1965.

Ese libro fue recibido con beneplácito entre los interesados en el estudio de la democracia no sólo en México, sino en toda América Latina. Con críticas favorables o desfavorables, *La democracia en México* se colocó en el vértice de una de las polémicas más ricas del momento en que fue publicado.

Pronto se convirtió en la referencia obligada tanto de los estudiosos del sistema político mexicano, como de quienes influyen directamente en la conducción del Estado. La hipótesis que contemplaba una relación entre desarrollo económico, social y político con la existencia de una democracia, resultó central en la discusión.

A lo largo de 20 años, la vigencia de las ideas expresadas en el libro se mantuvo, sobre todo en lo concerniente a los esquemas metodológicos. Se constituyó además en una fuente básica para la identificación de los grandes problemas nacionales.

De acuerdo con esa idea, se organizó una discusión de los principales temas abordados por González Casanova para conocer su situación veinte años después.

Surgió así esta entrega de la *Revista Mexicana de Sociología*, donde varios autores razonan sobre los tópicos abordados en el libro cuyo aniversario se celebra.

Carlos Martínez Assad
El Director